

BAB III

PENUTUP

3.1 Kesimpulan

Program Praktik Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) yang dilaksanakan di Desa Paya telah memberikan manfaat yang signifikan bagi UMKM Gula Merah Kelapa Bu Mugi. Melalui penerapan desain logo dan kemasan yang lebih menarik, produk gula merah kelapa kini memiliki nilai jual yang lebih tinggi dan dapat bersaing di pasar yang lebih luas. Selain itu, pemasangan alat monitoring suhu dan kelembapan membantu menjaga kualitas dan daya tahan produk selama penyimpanan, sehingga dapat meningkatkan kepercayaan konsumen terhadap produk yang dihasilkan.

Secara keseluruhan, kegiatan ini tidak hanya memberikan solusi praktis bagi UMKM dalam mengoptimalkan pemasaran dan penyimpanan produk, tetapi juga meningkatkan pemahaman masyarakat tentang pentingnya inovasi dalam usaha. Dengan adanya perubahan positif ini, diharapkan para pelaku UMKM dapat terus mengembangkan bisnisnya dengan lebih baik, baik dari segi produksi, pemasaran, maupun manajemen usaha.

3.2 Saran

Agar manfaat dari program ini dapat terus berkelanjutan, disarankan kepada pemilik UMKM Gula Merah Kelapa Bu Mugi untuk terus memanfaatkan dan merawat alat monitoring suhu serta kelembapan yang telah diberikan. Selain itu, diharapkan pemilik usaha dapat lebih aktif dalam memperkenalkan produk mereka dengan strategi pemasaran yang lebih modern, seperti pemasaran digital melalui media sosial dan e-commerce, sehingga jangkauan pasar semakin luas.

Bagi pemerintah desa dan pihak terkait, diharapkan adanya dukungan lebih lanjut dalam pengembangan UMKM lokal, baik melalui pelatihan, pendampingan usaha, maupun bantuan dalam hal pemasaran dan distribusi produk. Selain itu, kegiatan

serupa juga dapat diterapkan kepada UMKM lain di desa tersebut agar lebih banyak pelaku usaha yang merasakan manfaat dari inovasi dalam branding dan pengemasan produk.

3.2.1 Bagi IIB Darmajaya

Kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) ini sebaiknya diadakan kembali pada periode selanjutnya. Karena kegiatan ini memberikan nilai positif bagi mahasiswa dalam mengembangkan potensi dalam diri, sehingga terciptanya empati dalam diri mahasiswa melalui program interaksi dan sosialisasi terhadap masyarakat setempat.

3.3 Rekomendasi

Setelah mengikuti Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) di Desa Paya, Kecamatan Padang Cermin, Kabupaten Pesawaran Untuk mahasiswa PKPM selanjutnya, saya merekomendasikan agar melakukan kegiatan PKPM di Desa Paya, Kecamatan Padang Cermin, Kabupaten Pesawaran. Karena dengan adanya bantuan dari mahasiswa dapat membuat daerah serta UMKM yang ada tersebut semakin maju dengan potensi-potensi dan ide kreatif yang ada.